

番号	質問日	説明会へのご質問やご意見などありましたら、お書きください。	回答日	回答
1	7月21日	説明会を聞いてますます西部地区の過疎化が進む心配が高まりました。提案ですが統合中学校を西部地区の交通の便の良い高松駅周辺に配置し西部地区の住民の心配をなくしていただきたい。JR通学ができることにより鉄道網の維持も図ることができ心配ないのではないのでしょうか。駅に近い環境は重要と思いますがいかがでしょうか。	7月29日	統合中学校の建設予定地に関するご提案ありがとうございます。建設予定地につきましては、現在、庁内での検討委員会を立ち上げ検討しているところでございます。通学などを考慮し選定を進めている状況でございますので、いただいたご意見を含めて検討させていただきます。
2	7月23日	小中学の統合に関しては仕方ない少子化部分があり、説明会での内容も理解できる。学童保育はどうなるのか？希望としては学童保育所は現在の学校単位、地区単位での存続を希望します。学童保育まで統合してはお迎え時の利便性だったり、混雑具合などを考えると現在の学校単位が良い。	7月29日	放課後児童クラブについては、現在、担当課であります子育て推進課で検討しております。いただいたご意見を担当課にお伝えします。
3	7月24日	説明会ありがとうございます。説明、意見もできない説明会は、決定ありきで進められ不快でした。寒河江の将来は、間違いなく高松西部地区に、子供はいなくなります。学校を無くすのではなく、維持できるように考えてください。統合した時の、通学等が不安に思うところです。簡単な説明でわかりません。くわしく説明義務があるとおもいます。最後に、東根市など子供の数が増えているので、他市を参考に市全体で寒河江の未来を考えて頂きたい。	7月29日	今回の保護者向け説明会では質疑応答の時間を設けることはできませんでしたが、今後も説明会を開催する予定でございます。5月から6月に開催した地域説明会のように、様々なご意見をいただくための質疑応答の時間を設けます。 統合後の通学方法は、児童生徒の安全を最優先に、スクールバス等を活用した通学方法を検討しております。 他市町村の事例につきましても、様々

				な情報収集に努め、より良い学校再編となるように進めてまいります。
4	7月24日	<p>今回の説明会は結果ありきで、よいモデルだけを示されて進めたいがための説明会に感じました。私は来年度一年生になる子どもがいます。統合に関わるのはこれから小学生になるお子さんとその保護者です。説明会はその世代の保護者にこそ必要なのではないでしょうか？個人的には小学校の統合は仕方ないようにも思います。ただ、中学校の1校統合には反対です。子どもの人数の推移から見ても2校がいいように思います。また、国が示す標準学級数からしても、1校にした場合多すぎると思います。子どもの数が減っていく中で徐々にそうなるようになっていくのかもしれませんが、そこになるまで3年間を過ごす世代の子ども達の事を考えると安心して送り出せません。最終的には子ども主体ではなく、市の財源や大人の都合で子ども達が振り回されるような感覚を今は抱いています。再度検討をお願いしたいです。※ちなみに、この書き込みスペース、大変入力しづらいです。</p>	7月29日	<p>小さなお子さんをお持ちの方に情報をお届けできるように、説明動画を作成し市公式ホームページで公開しました。このことについて、幼稚園・保育所・こども園等を訪問して広報しております。今後も様々な方法で周知に努めてまいります。また、説明会も継続的に開催する予定です。</p> <p>中学校の統合については、あり方検討委員会で様々な議論をいただきました。2校案の場合、中学校の生徒数の偏りが生じるため、統合してから15年後くらいに再統合について検討の必要が生じることも予想されます。大規模校のメリット、デメリットを整理し、デメリットに対する様々な対策を講じることで大規模校でも安心して中学校生活を送れるように環境整備を進めます。</p> <p>アンケートの回答方法についてご意見ありがとうございます。次回以降の参考にさせていただきます。</p>
5	7月25日	<p>西根小と統合には反対ではないですが、今回の市の進め方にはやはり不満はあります。ですので統合するにあたり話を進める際、決定事項として我々に報告するのではなく案として投</p>	7月29日	<p>今後の検討課題につきましては、統合準備委員会などを設置して、準備を進めていく予定です。保護者のみなさまの意見を聞く機会を設けるとともに、</p>

		<p>げかけていただき保護者の方々に検討する機会を与えて欲しい。スクールバス、学童、体育着、校歌、校名、etc…、色々検討すべき事案があると思います。全て一気に案として出すのではなくひとつひとつ、都度問いかけていただきたいです。面倒臭いかもしれませんが今回の様に反対運動につながってしまうよりは良いかと思ってます。</p>		<p>会議の内容についても、みなさまにお知らせしていきます。</p>
6	7月25日	<p>統合には反対ではないですが、コロナ禍の中とかはいえ、とても大事な要件を子供達に1番近い保護者や地域の意見を聞いてもらう事なく、ほんの1部の委員会内で決めていく過程はとても残念でした。今後は、もっと保護者の不安や疑問に真摯に向き合って寄り添っていただきたいものです!!</p>	7月29日	<p>5月から6月にかけて開催しました地域説明会でも同様のご意見を頂戴しました。質疑応答の内容につきましては、市ホームページで公開しております。保護者や地域の方々への周知が足りなかった面もあったと思います。今後も説明会を開催する予定でございます。様々なご意見をいただきながら検討していきたいと考えております。</p>
7	7月26日	<p>統合の必要性は理解出来るが、2段階に分けて統合する必要性が理解できない。どうせ一つにまとめるなら、新校舎が出来るまでは今の学校に通えるようにした方が良いと思う。三泉小学校の複式学級が問題なら、西根に統合することは納得出来るが、5年間だけの仮統合なんて中途半端なことは、子どもにも先生にも負担ばかり多くて、無駄だと思う。</p>	7月29日	<p>小学校の2段階統合については、地域説明会などでも同様のご意見をいただいております。小学校の統合につきましては、複式学級に関する様々なご意見もいただいて、統合に関わる負担について吟味しながら、検討していきたいと考えております。</p>